

P. O. Carlos Varguez

AÑO II.

Sueca 26 de Febrero de 1910.

Núm. 50



PERIÓDICO SEMANAL LITERARIO

Redacción y Administración: San Cristóbal, 12; Sueca.

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Número suelto 10 céntimos	PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:	Número atrasado 13 céntimos
	En Sueca, 60 céntimos trimestre. Fuera, 85 " " "	
PAGO ADELANTADO		

CRÓNICA

EL "OSO,"

¡Infeliz! ¡No hay un sér, de cuantos para poblar el mundo creó Dios, que sea más digno de lástima!

Antiguamente se le bautizaba con el poético nombre de *trovador*, porque provisto del laúd ó la lira, entonaba tiernas y amorosas trovas al pie de la reja, ó algunas *yardas*—que dicen los ingleses, y aun las costureras—más abajo del balcón de su amada. Pero hoy que el prosaísmo impera; hoy en que el hongo, la americana ó frac, el pantalón largo de moda parisién, las botas de ridícula hechura y el bastoncito de caña sustituyen al sombrero de plumas de colores, el jubón ó chupa, el calzón corto, la media de seda, el zapato con hebilla y la tizona de acero con guarniciones de plata; hoy en que el amor se manifiesta de otro modo, y aun creo que se siente de forma distinta, los *enamorado*s apenas si saben tocar, no digo la lira y el laúd, ni siquiera la

guitarra, que es el instrumento usual y generalizado en estos tiempos de *chulerismo* y *tauramaquia*. Generalmente lo que tocan es... el cutis á la *interfecta*, si los papás no se lo impiden, que sí suelen impedirlo. (En esto como en todo *se dan casos* y registranse excepciones).

Pero el amante al uso moderno, según la práctica general corriente, es un desdichado, un pobrecillo, que bien merece la gloria eterna en cambio y como justo premio á las torturas que sufre en esta vida.

Clavado cual un poste bajo el balcón de su *Dulcinea*, recibe las burlas de cuantos le ven. Es el *hazme reir* de chiquillos y comadres. No hay quien no sonría graciosamente cuando se le contempla haciendo *posturitas* y lanzando miradas tiernas á la *niña de su corazón*.

Y así como antiguamente se le designaba con el nombre de *trovador*, en razón á que, como hemos dicho, dirigía trovas á la dueña de sus amores, á la sazón se le titula con el infame y atroz calificativo de *el oso*, porque lo hace, según asegura la gente, y lleva razón en ésto. ¡El *oso*, Dios mío! ¡No

pudo inventar la maldad humana ultraje más cruel y horrible!

¿Y qué hace el pobre muchacho para merecer tal afrenta y desprecio?... Pues sufrir espantoso martirio: estar inmóvil horas y horas en la vía pública, esperando ver asomada tras los visillos la hermosa cabecita de la mujer querida; soportar á pie firme; y con todo el rigor de la fuerza, calores de sol, lluvias, rocíos, nieves y huracanes; seguir á la *muchacha* cuando en compañía del papá ó de la mamá, ó de ambos á la vez, que no la retiran los ojos ni un momento, sale de casa y cruza calles y más calles sin rumbo ó con rumbo fijo—¡él sí que se da rumbo! (No me extraña que ciertos hombres tengamos los pies tan grandes si, como dice no sé quién, crecen cuando se anda mucho).

De vez en cuando ella vuelve un poquito la faz y con disimulo le mira de reojo á él, que sonrío lleno de amor y felicidad, relegando al olvido cuantas fatigas le ocasiona la constante persecución de ella.

¡La he visto! ¡La he visto, y me ha mirado! ¡Hoy creo en Dios!

A veces toma la *nena* el tranvía, ó sube á un coche de punto, y ¡adios Madrid! ¡El carruaje se lleva rápidamente á la ilusión hermosa de su alma, á la dueña de su corazón y aun de su vida. (¡Qué animales son algunos cocheros!)

Pero cuando más padece el pobre *oso*; cuando llega al más inconcebible término su desesperación y angustia, es en el caso de ir ella bajo la custodia y vigilancia del papá. (La mamá es algo menos tirana y un poco menos espantable). ¡Lo que es el papá! ¡Huy, que papá tan serio y tan endemoniado!

Cogidita del brazo de la niña, no la suelta ni á tirones; clava con furor los ojos en los transeuntes, que, porque la miran, cree que van á comérsela, y en cuanto le cruza alguna mosca por la frente, agita el bastón (siempre lo lleva por previsión brutal) y da un fuerte golpe en el suelo, como si quisiera decir:—¡Aquí estoy yo!

El desventurado amante camina silencioso y triste, esperando que llegue el feliz instante en que la vea, al fin, la cara y cambio con los ojos de ella una mirada significativa.

¡Vano empeño, ay! La *muchacha* conti-

núa el *record* sin mover la cabeza, rígida como un palo de escoba—y ustedes perdonen la comparación.—*El*, fuma que te fuma, cigarro tras cigarro, para no aburrirse, pone su confianza en Dios y le sonríe la esperanza. Acerca después el dedo á los labios, y dice:

¡A ver, hombre, si me mira al fin esta mujer!

¡Oso infeliz! ¡Eres, repito, el sér más desgraciado, y, á la vez, más cándido de la tierra! ¡Yo te saludo con admiración! ¡Yo te contemplo respetuoso, y exclamo, dirigiéndome á las alturas celestiales.

¡Señor, acógele en el Limbo, que es el lugar designado por tí para las criaturas inocentes!

Administración local

Por segunda vez viene á ocupar el sillón presidencial del Consistorio y á dirigir desde allí la administración comunal de Sueca, nuestro particular amigo D. Pedro J. Serrano.

Designado para ese prestigioso cargo por un Gobierno que se titula democrata, habrá de inspirarse en el credo en que ese Gobierno se inspira y habrá de aplicarlo en cuanto sea adaptable al régimen municipal que se le ha confiado.

Eso supuesto, habremos de esperar mucho bueno de su segunda etapa, en todo cuanto se relacione con el progreso moral y material de esta nuestra queridísima Ciudad, ansiosa de bienestar en uno y en otro sentido.

La realización de las reformas acordadas y el planteamiento de otras de igual ó parecida importancia, y preferentemente aquellas que llevan consigo la utilización de los brazos y de las industrias, debe ser el programa de la actual Alcaldía.

La instrucción, base de la cultura que desgraciadamente deja mucho que desear, debido no á la idiosincracia de los suecanos, inclinados por intuición al progreso en ese sentido, sino por el abandono en que hasta ahora se ha tenido la enseñanza, es preciso que ocupe preferentemente la aten-

ción del aplauso ó

Los p algún tan cendenci favoritism autoridac tre amigo de las co cipios de á las ben narios, ta para los ser otro tener hijo tratura p ga el res precisos, empeño.

Espe lo refere dos que cionará e ra de sus nos dará en el apl independe pletamen lo mismo mos que que se r lización, blico. Ta conocido sincera o pre en e imparcia

DE LITE

T

si
IV

¡V
qu

ción del Sr. Serrano, si quiere atraerse el aplauso de la opinión pública.

Los prestigios del principio de autoridad, algún tanto relajados, en virtud de condescendencias mal tenidas y á consecuencia de favoritismos indiscretos, que inclinan á las autoridades y á sus agentes á distinguir entre amigos y contrarios, para la imposición de las correcciones y á menoscabar los principios de justicia, completamente contrarios á las benevolencias para con los correligionarios, tanto como á la excesiva severidad para los que militan en distinto campo, debe ser otro punto de vista, en el cual han de tener fijos los ojos cuantos ejercen la magistratura popular, si desean que esta se atraiga el respeto y la consideración que les son precisos, para su más fiel y correcto desempeño.

Esperamos que comprendiéndolo así, en lo referente á los tres extremos que indicados quedan, el Sr. Serrano no nos proporcionará el disgusto de obligarnos á la censura de sus actos: sino que, por el contrario, nos dará lugar y ocasión para regocijarnos en el aplauso; tenga en cuenta que nuestra independencia nos coloca en situación completamente desembarazada para la crítica lo mismo que para la alabanza, según creamos que merecen la una ó la otra los actos que se realizan y sometidos esten á la fiscalización, examen y escrutinio del juicio público. Tan pronto como esos actos nos sean conocidos daremos nuestra desapasionada y sincera opinión, sobre ellos, inspirada siempre en el juicio desapasionado también é imparcial, de la opinión pública.

DE LITERATURA

TRIVIALIDADES

Quando te quiero olvidar
siento ganas de reír...
¡y concluyo por llorar!

* *

Dijo á la lengua el suspiro:
¡Vete inventando palabras
que digan lo que yo digo!

X.

Celos reprimidos

EPISODIO

Recuerdo que entre mis conocimientos antiguos habia un matrimonio bastante joven: ella sumamente agraciada y él esclavo de sus caprichos.

Taciturno y meditabundo casi de continuo, el esposo, daba á entender su constante tristeza que allá en su cerebro hacia mella el remordimiento de alguna pasada culpa, cuyas consecuencias constituian permanente recuerdo de ella.

Alguna vez su esposa se sentia mortificada por lo que ella consideraba desvío; y en una ocasión en que discurriamos en amigable compañía para mí sumamente placentera, sobre los genios y los caracteres, deslízose de los labios de Teresita, así se llamaba aquella excelente señora, aparga queja de cariño.

—¡Infeliz la mujer, dijo con verdadera expresión de pesar, al terminar yo de enaltecer las cualidades del bello sexo y de elevar a la mayor altura de consideración y aprecio, á aquellas que son la felicidad del hombre en el hogar doméstico.

—¡Infeliz la mujer cariñosa y solícita que no se ve correspondida!

Noté que el esposo, mi amigo, se habia dado por aludido y que no era de su agrado la continuación de nuestra conversación por los rumbos por donde iba dirigida: me apresuré, pues, á cortarla y me dispuse á la despedida.

—Espérate un poco, dijo mi amigo, y nos iremos juntos.

Muy breve fué la espera. Saludé afectuosamente á la dignísima compañera de mi amigo y salimos juntos.

—Habrás notado la manifestación de disgusto de mi Teresa y verdaderamente tiene razón para quejarse: oyeme y juzga.

En el mundo hay un niño muy próximo á estar aabandonado y proscrito, pues su madre está gravemente enferma y ese niño es hijo mío. Si yo tuviera valor para comunicarlo á Teresa, en forma de ahuyentar los celos que son tan naturales en estos casos y ella me escuchara y accediera á convertirse en madre de esa infeliz criatura, puesto que Dios no se ha dignado darnos fruto de bendición, yo sería el más feliz de los mortales y transformaría eso que Teresa cree su aburrimiento y tedio en alegría y expansión.

Pero no es posible. Ella tan egoista del cariño conyugal, tan defensora del cumpli-

miento de los deberes de cada uno de los conyugues y tan celosa por consiguiente en la verdadera y más correcta acepción de la palabra, se consideraría ofendida y Dios sabe hasta donde esa consideración podía conducirnos.

¿Que te parece, pues, que haga?

Vacilé un poco. El asunto era bastante serio y complicado para dar acerca de él opinión aprovechable.

—¿No dices que esa pobre madre está en visperas de pasar de esta vida que debe haberle sido muy pesada, á la otra?

—Sí: Desgraciadamente no pasará el día sin que eso suceda.

—¿Teresa tiene alguna noticia, informe ó indicio de la existencia de ese niño?

—Ninguno: lo ignora en absoluto.

En estos momentos aproximóse á nosotros una mujer enlutada que yo conocía de vista y que según mis noticias era recadera; y dirigiéndose al oído de mi amigo depositó en él breves palabras.

Por el efecto extraordinario que el recado le produjo y que se reflejó en su semblante, comprendí que algo grave le había sido comunicado.

—¡Se cumplió mi presentimiento!—me dijo tembloroso y profundamente afectado.

—¿Ha fallecido?...

—...Hace media hora.

—Vayamos á su casa. Prestemos en ella los auxilios indispensables en tales casos y después...

—¡Después! ¿y mi hijo?

—Lo tendrás hoy en tu casa: yo te lo aseguro.

Nos dirigimos á la calle de... donde moraba la que acababa de fallecer.

Omito relatar las escenas tristísimas que allí se desarrollaron.

Mi amigo depositó en las manos de la asistente una cantidad y le recomendó que nada faltase para el enterramiento y funerales de aquella desgraciada.

El niño sentado en el suelo sobre una piel de carnero jugueteaba con un precioso gatito. Rubio como las candelas, candoroso y simpático, reía en vez de llorar, sin comprender nada de cuanto en su derredor ocurría. Tenía—según me manifesté mi amigo—13 meses. Cojiólo en brazos, estampó un beso en sus coloradas mejillas, lo estrechó sobre su seno y disponíase, bañado en lágrimas, á dejarlo nuevamente donde le encontrara: yo me apresuré á arrebátárselo de sus brazos. Lo cojí, lancéme á la calle seguido de mi amigo y esperamos juntos en el dintel de la puerta á

que pasara alguna mujer á quien pudiéramos dirigirnos para suplicarla que tomara el niño y nos acompañara. Por fortuna todo salió á pedir de boca. Una menestrala se prestó á hacernos ese servicio á condición de ser esplendidamente retribuida.

Llegamos á la casa. Salió á abrirnos Teresa: yo recojí el niño de los brazos de la menestrala, le pagué como apetecía el recado y penetré seguido de mi amigo, cuya situación era en extremo dolorosa.

—¿Que niño es este?—me preguntó Teresa asombrada de verme convertido en niño.

—Es—la dije—el hijo huérfano y abandonado de una infeliz que ha pagado con una muerte prematura, su deshonra y su infortunio. Su esposo de usted la conoce más que yo.

Una mirada escudriñadora y desconfiada, espejo fiel de celosa impresión, lanzada con cierto desprecio á mi amigo, hizole bajar la cabeza y balbucear.

—Sí, querida, es el hijo de una de esas almas destinadas al sufrimiento, que acaba de espirar. Yo y Angel lo hemos sabido al bajar la escalera y en aras de sentimientos caritativos...

—Basta, Paco, basta. ¡Pobrecito! está tiritando de frío. Es preciso...

—Paco lanzóse en brazos de su esposa y las lagrimas de ambos diéronme á conocer que se hablan entendido.

—Los dejo á ustedes—interrumpí.—Gracias Angel, muchas gracias—replicó mi amigo.

Transcurrieron nueve ó diez días. El matrimonio entreteníase en jugar á las cartas. Teresa tenía en la falda al simpático Pepito. Me lo presentó para que lo besara é imponiéndome silencio con el dedo índice colocado sobre sus labios, díjome lo siguiente que conservo en la memoria y que trasmito á mis lectoras para que lo tengan muy presente:

—No es madre solamente la que enjendra una existencia, lo es también la que se oye llamar en ese dulce nombre por unos labios sonrosados é inocentes como los de este niño.

Al terminar estampó un beso cariñoso en la frente de aquel angelito y me invitó á que tomara parte en el juego.

Excuseme, pues la escena que acababa de presenciar me había impresionado demasiado; despedíme y... continué visitando aquel matrimonio. En el corazón de Teresa el amor y el cariño habían hecho una obra santa. Supe por él que ni aun siquiera le había pedido esplicaciones y que se consideraban dichosos con aquel huérfano prolijado por ambos.

A poco tiempo salí de aquella población y

nada más vivía feliz

HO

Naci de bell cuna d

donc con aq que las

Patr y otros las glo

Patr con be de com

En s los ojo matiza

y en y en su de los

Crec soñan que m

y all el germ que, e

Y e que, in adorna

puls salen d que en

No c el alm que an

cant aquell Seguió

Mis ramill escogi

en e y aun jes la

DE LA I

AY

Extracto tual.

Leid bada.

nada más supe de aquella familia, sino que vivía feliz y dichosa.

M. PIDALLA.

Hojas caídas

(MIS VERSOS)

Nacido soy en un país de amores de bello sol y de fragantes flores, cuna del arte y de la inspiración, donde las almas lucen su pureza con aquella arrogancia y gentileza, que las supo imprimir la creación.

Patria de Ansias, March y de Llorente y otros vates que ciñen á su frente las glorias de la rima y el amor...

Patria del mago que pintó su cielo con bellos tules, en su ardiente anhelo de completar la obra del cantor.

En su vergel abrí por vez primera los ojos, una bella primavera matizada con cantos de pasión;

y en su barraca se templó mi alma y en sus jardines encontré la calma de los amores de mi corazón.

Crecí entre los arrullos de la huerta soñando siempre en alegría cierta que me brindó el perfume del azahar;

y allí senti latir con alegría el germen de la dulce poesía que, en mí, brotaba ansioso de cantar.

Y entre el aroma de embriagantes flores que, invitan á soñar con los amores, adornadas de mágico esplendor

pulso la lira y á sus claros sonos salen del alma todas las canciones que encierran la alegría y el amor.

No es el poeta un ser que solo canta el alma de los pueblos, bella y santa, que anhela su preciada libertad;

canta, también, los goces de su vida, aquellos que le inspira su elegida. Seguid, poetas, la canción. ¡Cantad!

Mis versos son cristales de colores, ramillete formado con mil flores escogidas del huerto de mi amor;

en ellos pongo, de mi ser, los sonos, y aunque rudeza exista en las canciones ¡es la pasión sentida con ardor!...

JOSÉ VECINA LÓPEZ.

DE LA LOCALIDAD

AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión celebrada el día 22 del actual.

Leída el acta de la anterior quedó aprobada.

El Ayuntamiento se dió por enterado del traslado de la Real orden por la que se nombra Alcalde-Presidente de este Excmo. Ayuntamiento á D. Pedro J. Serrano.

Lo quedó igualmente de la correspondencia oficial recibida y de la relación de los ingresos y gastos verificados en la Caja Municipal durante la anterior semana.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados en el mes de Enero último.

Se autorizó el pago de diferentes recibos, facturas y cuentas presentadas al cobro.

Se autorizó á D. Juan Bta. Orti Torro, á D. Enrique Fuset Español y á D. José Aguilar Moncholí para construir dos casas en la barriada del canal; un albañal de desagüe y para enlucir la fachada de su casa calle de Pí Margall, respectivamente.

Se acordó remunerar con la cantidad de 250 pesetas el servicio del teléfono, del cual es arrendatario D. José Serrano Orduña.

Quedó aprobada la medición y tasación hecha por el Inspector facultativo de Policía Urbana relativo al solar que ha de espropiarse á D. Vicente Fos Cebolla.

La Corporación quedó enterada del Decreto de la Alcaldía suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento relativo al nombramiento de empleados municipales.

Lo quedó así mismo de las medidas adoptadas por el Sr. Alcalde con motivo del primer caso de viruela ocurrido en la casa número 37 de la calle de San Antonio Abad, mereciendo unánime aprobación, acordándose el pago de los gastos que origine el cumplimiento de las medidas adoptadas por la Alcaldía, así como el jornal que deje de ganar el cabeza de familia, cuyo aislamiento se ha llevado á efecto.

El Sr. Miragall aplaude las medidas de que se acaba de dar cuenta y propone se acuerde que la Comisión Permanente de Beneficencia y Sanidad preste su ayuda á la Alcaldía interviniendo en todo lo relativo al caso de viruela denunciado y; á los demás que ocurran y que se pidan tubos de linfa vacuna. Así se acuerda.

A propuesta del Sr. Fos Rochina se acuerda se facilite y se den las gracias al excelentísimo Sr. Presidente del Consejo de Ministros por el Real Decreto de indulto á favor de los procesados por los sucesos de Julio último.

A preguntas y ruegos de los señores Miragall y Llerandi el Sr. Presidente manifiesta que los Jefes de Vigilancia de la línea de Consumos son D. Vicente Cabedo y D. Vicente Colechá y promete que se les hará cumplir

con la obligación de firmar en las cartillas que al efecto existen en las casetas del Resguardo.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS

Les ha sido concedida la Gran Cruz del Mérito Agrícola á D. Manuel Iranzo y D. Manuel Lassala.

La prensa al dar cuenta de ello expresa que el Rey al firmar esas gracias tuvo frases de alta consideración para ambos agraciados.

Se dice que muy pronto correrá á cargo del Estado el pago de los médicos y veterinarios titulares, cuyos emolumentos hoy satisfacen los Municipios.

Es muy de desear que así suceda, pues con ello habrían de adquirir cierta independencia (de que hoy carecen) los interesados.

Por la Dirección General de Aduanas se ha resuelto la reclamación elevada y suscrita por varias Cámaras de Comercio y exportadores de frutos pretendiendo aclaraciones relacionadas con la franquicia concedida á los envases de madera, y lo ha hecho en los términos siguientes:

1.º Que las cajas de madera tosea desarmada se hallan comprendidas en el número 1.º de la disposición 3.ª del Arancel.

2.º Que no es indispensable para ello el que las cajas hayan sido armadas y clavadas antes de la importación.

3.º Que para optar á dicha franquicia será indispensable que las 56 piezas ó tablas componentes de cada cuatro envases vengan en cuatro atados uno por cada dimensión.

4.º Que los testeros de cada caja vengan marcados á fuego con el signo ó marca especial que cada exportador adopte.

5.º Que se consignen en las declaraciones y facturas de exportación las marcas especiales y demás extremos y

6.º Que cuando los envases que se presenten no convengan con los consignados en los documentos, queda anulada la franquicia.

La *Gaceta* publica una circular por la que se ordena á los gobernadores civiles dispongan que los alcaldes hagan repasar en breve plazo la rotulación de las calles, plazas, etc., y la numeración de edificios y albergues que ya la tengan establecida, poniéndola de nuevo en las que carecieran de ella ó la tuvieran deteriorada.

Los tribunales franceses han procesado y condenado á un comerciante de vino por habersele probado que echaba agua á su mercancía, imponiéndole como pena cuatro meses de prisión, mil francos de multa, fijar la sentencia en la puerta del establecimiento durante siete días y quinientos francos de indemnización al Sindicato nacional de defensa de viticultura francesa.

Igual que en España.

NECROLOGÍA

En la tarde del jueves pasó á mejor vida, nuestro particular y querido amigo D. Rosario Ortega Muñoz.

Durante su tránsito por el mundo consiguió grangearse el aprecio de todos en general y de ahí que su fallecimiento haya sido justa y pródigamente manifestado.

Reciban su afligida viuda é hijo la expresión de nuestro más afectuoso y sentido pésame.

Teatro de la Paz

SEXTETO LAPIEDRA-CASANOVA

(SEGUNDO CONCIERTO)

El pasado lunes se celebró el segundo concierto clásico.

Figuraba en la 1.ª parte la hermosa obra de Bizet titulada *L'Arlesienne*. Esta partitura es de una inspiración sublime.

El público aplaudió ruidosamente á su terminación, tanto que los señores profesores se vieron obligados á besar el tiempo de farandóla.

La 2.ª parte está hecha para demostrar que tanto el Sr. Lapedra, como los señores Casanovas y Lloret, saben vencer de una manera maestra las dificultades que tiene el *Gran Trio* de César Franck.

A petición, el Sr. Casanovas interpreta á piano solo y de una manera sublime la *Sonata patética* de Bethoven titulada *Un rayo de luna*. Como siempre fué justamente aplaudido.

Las obras que componen la 3.ª parte, son todas ellas de una gran belleza, tanto las *Danzas Húngaras* de Brahms, como la preciosa serenata del eminente Bretón, no tienen nota que perder y fueron ejecutadas con nítida limpieza, así es que el auditorio no les regateó el aplauso, pero donde el público se deleitó más fué en los originales *Bailables de la Gioconda* que el sexteto los matizó de un admirable.

Debido á los trabajos de la comisión organizadora, para el próximo concierto, que ten-

drá lugar
zado el s
de 16 re

NOI
error de
do debi
Cada
Sr. Lapi
mente.

A
consta
contra
Banco
las pr
Sema
tiemp
explé

F

Nue

A

En
el púb
SERV
ACEI
ramo.

Pasaj

SE

No
22'50
33 id

De
Lu

drá lugar el lunes 28 del corriente, será reforzado el sexteto con un hermoso Armónium de 16 registros.

JULIAN J. PIERA.

NOTA: En mi primer reseña, por un error de copia, titulé Sexteto Casanovas, cuando debió ser Lapidra-Casanovas.

Cada cosa en su punto y dispéñseme el Sr. Lapidra esta falta cometida involuntariamente.

PÉRDIDA

A ruegos del interesado hacemos constar á la persona que se haya encontrado 900 pesetas en Billetes del Banco de España de á 100 pesetas, las presente en la Imprenta de este Semanario, por lo cual al mismo tiempo que se le agradecerá, será espléndidamente gratificada.

EL  ANCORA

Nueva tienda de Salazones

DE
ANTONIO SAEZ

En este nuevo establecimiento encontrará el público un gran surtido en QUESOS, CONSERVAS, EMBUTIDOS SECOS, JAMONES, ACEITUNAS y todo lo concerniente á este ramo.

Pasaje de Vallés, número 18.—SUECA.

SECCIÓN COMERCIAL

ARROCES

No han variado los precios siendo estos de 22'50 pesetas los 100 kilos el Amonquili, y 33 id. id. el Bomba.

Sección Religiosa

DIETARIO

Dom. 27.—San Leandro.
Lun. 28.—San Román.

Mar. 1.—San Rosendo
Miér. 2.—San Lucio.
Juev. 3.—San Emeterio.
Vier. 4.—San Casimiro.
Sáb. 5.—San Eusebio.

Semana religiosa del 22 de Febrero al 6 de Marzo.

Martes.—Aniversario general por María Rosa Fos García.

Miércoles.—Misa cantada con sermón de cuaresma.

Jueves.—Aniversario general por doña Leonarda Beltrán Ferrando.

Viernes.—Misa cantada con sermón de Cuaresma.

Sábado.—Diario de misas y aniversario general por doña Joaquina Gómez Sales.

Domingo.—Tercia y misa cantada con sermón. Por la tarde visperas, sermón, rosario y Via-cruceis.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS.

Asunción Iborra Gimenez, Vicente Hermano Asensi, Tomás Cano Peña, José Baldoví Vendrell, Josefa Fós Miñana, Julian Capellino Muñoz, Ana Rogelia Fort Beltrán, María Rosario Nacher Fós, Romualdo Lorenzo Miralles, Dolores San Pedro Aguilar, Elvira Martínez Viñoles, Carmen Mari Corts, Bautista Sendra Fuset, Agustín Pérez Lledó, Agustín Escrivá Sabuquillo, Manuel Tormos Velis, María Dolores Adelina Flors Rostoll.

DEFUNCIONES

Juan Pons Llopis, 2 meses; Rosario Ortega Muñoz, 51 años; Carmen Moreno Escrivá, 1 mes; Salvador Ramón Pastor, 27 meses.

Carlos Salazar

Fábrica de Gaseosas

= de la =

BOLA

elaboradas con selectos Jarabes de azúcar

En este nuevo establecimiento se sirven abonos al precio de 1'25 pesetas por cada docena de botellas.

"ALMA SONADORA,"

Colección de cuentos y poesías originales de

D. Juan Llopis Escrivá

De venta en este Establecimiento.

PRECIO: 0'75 pesetas ejemplar.

Imp. de Sueca de Máximo Juan

SECCIÓN DE ANUNCIOS

¡CALVOS!

La solidez del cabello Villena es el único preparado que os convencerá por sus grandiosos resultados. Renace el cabello á los treinta dias de su uso (donde exista raíz), se desarrolla el cabello atrofiado, convirtiéndose en fuerte y hermoso. Evita la caída á las primeras fricciones, desaparece la caspa y dolor de cabeza y cura verdad y en poco tiempo, cuantas enfermedades se residencien en el cuero cabelludo.

POMADA ANTIHEMORROIDAL VILLENA

Curación radical en tres días de las almorranas, llagas, grietas ó escoriaciones del orificio. Calmando el dolor y molestias al momento de su aplicación.

CALLICIDA VILLENA

Universalmente reconocido por sus resultados excelentes.

Es el más práctico, cómodo y económico. Infalible para toda clase de callosidades.

Estos productos se venden en todas las Droguerías y Farmacias. Al por mayor: Centros de Específicos y en la Farmacia donde se elaboran, F. GAYOSO, Arenal, 2, Madrid.

GABINETE DENTAL

DIRIGIDO POR

José M. Pavia.--Dentista

ÚNICA CLÍNICA existente en esta población, y que garantiza sus trabajos, tanto en extracciones, empastes, como en Dentaduras postizas.

Calle Sagasta, núm. 8, 1.º, izquierda.

ULTRAMARINOS

= DE =

Emilio Fandos

Calle de Riego, número 27

Completo surtido en Salchichón.—Chorizos.—Sobrasada de Tarbena.—Quesos de Navarres, blanco del país, de bola marca corona y mahonés legítimo.—Leche condensada.—Latas de atun.—Latas de sardinas.—Latas de pimiento y de tomate.—Galletas de todas clases.—Harina lacteada.—Cafés.—Azúcares.—Tés.—Caramelos de los Alpes.—Garbanzos de Castilla.—Especialidad en algadones, colores sólidos marca Palleter y un buen surtido en toda clase de paquetería.

27, RIEGO 27

DOLOR DE CABEZA

Desaparece al momento

CON LA DOLORINA

Inofensiva, no ataca al corazón y preserva de muchas enfermedades.

UNA DOSIS: **15** CÉNTIMOS

Caja de diez dosis: **5** REALES

PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Mano W. Pavia

Juan B. Chiquero

S

NTAL

Dentista

en esta pobla-
os, tanto en
n Dentaduras

equierda.

OS

ndos

ro 27

ichón.—Cho-
Quesos de Na-
marca coro-
condensada.
linas.—Latas
as de todas
s.—Azúcares.
—Garbanzos
adones, colo-
uen surtido

27

O

serva

OS

ALES

AÑO
Wm. B. Brown

L

sta

obla-
en
uras

=

S

ho-
Na-
pro-
ida.
utas
das
res.
zos
lo-
ido

-

h

;

Número
10 cent

A

Baj
disting
Herald
pondie
creto
provoc
de que
alejarse
conduc
cia de
chando
Des
esta m
y al pr
cuales
causa
falta de
de su p
periosa
no férn